
www.lionrockdaily.com 2023.2.23 | THU

2023.2.23 | THU

2023.2.23 | 星期四

2023 年2月23日 星期四

2023.2.23 | THU

2023 年2月23日 星期四

新聞 資訊財經
P12

數碼通電訊（0315）昨公布截至2022年12月31
日止六個月的中期業績，錄得股東應佔溢利約為
2.56億元，按年升1.77%，每股盈利23.1仙，每股
派中期息 14.5 仙。期內收入為 38.09 億，按年升
0.46%，服務收入按年增長4%至23.33億，流動服
務月費計劃ARPU按年上升6%至223元。ARPU的
增長主要源於5G用戶持續上升，加上隨着政府於
2022年最後數月逐步放寬防疫限制措施，帶動漫遊
業務收入溫和回升。數碼通5G家居寬頻業務的客戶
群持續擴大，而企業應用方案業務的表現理想，亦
推動收入上升。

漫遊收入反彈至7成

展望未來，數碼通電訊主席郭炳聯表示，流動
通訊業的競爭仍然激烈，並持續承受價格壓力。至
於利好消息方面，他指通關後不但顯著振興經濟，
也帶動公司的漫遊收入。在疫情前漫遊收入一直是
公司的主要收入來源，復常通關影響輕微，但漫遊
收入於今年1月錄得快速增長，僅於1月份已反彈至
疫情前近70%的水平，並繼續呈現強勁增長。

5G用戶續升 數碼通賺2.56億

2022 年環球市況風高浪
急，不少打工仔的強積金投資都
「損手」。財政司司長陳茂波昨
表示，明白社會對有穩健回報且
手續費低的強積金基金有顯著訴
求，故研究未來擬撥出一定比例
的政府綠債和基礎建設債券，優
先供強積金基金投資，以便為強
積金計劃成員提供多一個投資選
項，並已指示金管局與積金局就
此進行研究。

政府今年擬加碼發行至少500億元
銀債、150億元零售綠債，涉資

達650億元以上，為回歸以來最大發
債規模，尚未計政府擬發新的基建債
券。雖然政府提出的基建債券尚未有
詳情，息率更是未知之數。陳茂波透
露，政府計劃未來幾年每年都發行
650億元的債券，未來5年平均而言每
年在工務工程的開支都上千億，故有
部分債券融資所得的資金將會用於該
等工程項目。他希望這些債券可以撥
出一部分供市民認購，並已指示金管
局與積金局研究在綠債和基建債券中
撥出一定比例優先供強積金基金投
資。

積金局：有助更多元投資

積金局回應指，未來會全力與金
管局合作進行有關研究工作，相信有
助提供更多元化的強積金投資機會。
積金局上月公布去年強積金數據，去
年強積金年率化淨回報為負15.5%，為
歷來第二差，折合人均蝕4.01萬元。
按投資類別劃分，去年以股票基金蝕
得最多，按年跌19.4%，其次為混合資

產基金、預設投資策略─核心累積基
金及債券基金，按年分別跌17.7%、
16%及13.3%。

GUM：市場波動性將減少

強積金顧問公司GUM常務董事陳
銳隆昨表示，本港強積金債券基金一直
以來要找尋適合投資強積金投資規條的
債券是比較困難的，銀債及綠債是合適
債券的供應，相信對香港強積金債券基
金的運作是有利的。他亦認為，這個措
施亦有助穩定債券價格，因強積金債券
投資通常是比較長遠的，所以市場的波
動性將會相應減少。

友邦：提升成員認識ESG

友邦香港及澳門首席執行官馮偉昌
則相信，有關建議能讓強積金成員進一
步涉足ESG（環境、社會和企業管治）
投資。他引述公司一份調查結果顯示，
有78%受訪者希望退休投資組合擁有可

持續投資產品成分，惟有八成受訪者認
為自己不懂如何選擇ESG強積金產品，
公司預期市民對可持續投資的興趣會越
趨熾熱，並會繼續致力透過不同渠道教
育強積金成員，提升他們對ESG及相關
基金的認識。
投資基金公會行政總裁黃王慈明，

歡迎政府研究撥出一定比例的政府綠色
債券或基礎建設債券予強積金投資。她
認為，當局初期應該提供彈性，給基金
經理按照基金目標、投資範圍等，將一
定比例的綠債或基礎建設債券，配置到
債券基金或混合基金。她又提到，基礎
建設的流動性不高，積金局未來可能需
要進一步探討相關債券如何配合強積金
的流動性要求。
截至去年12月底止，強積金總資

產值為1.05萬億元，其中淨投資回報有
2,100億元，淨供款為8,400億元。綜
合強積金推出的22年來計，年率化淨
回報為2.3%。

專為60歲以上長者而設的銀債、及認購情況向來
踴躍的通脹掛鈎債券（iBond）一直都被稱為政府變相派
糖措施，而政府在財政預算案中提出，今年擬加碼發
行至少500億元銀債，比去年銀債發行額高至少一成，
計劃再發150億元零售綠債，雖然政府今年無意再發
iBond，但就提出成立新的基建債券計劃。
銀債是過去七年政府變相派糖措施的「鐵膽」之

一，參考對上第七批銀債，由於保底息調高至4厘，市
場認購反應熱烈，發行額最終加碼至最高450億元，高
於原本目標發行額350億元。不過iBond在加息環境下
再次「缺席」，財政司司長陳茂波解釋，由於iBond息
率與通脹掛鈎，料本港今年通脹率約2.5%，在加息環
境下，銀行存息可能高過今年預計通脹率，故認為市
民對認購新批iBond的反應未必踴躍，因此決定今年不
再發行。

擬新設基建債券

另外，政府擬成立全新的基建債券計劃，陳茂波
指計劃主要是為進行大型基建項目如「三鐵三路」
等，讓政府可更好地管理大型基建的現金流需要，亦
讓惠及經濟民生的項目早日落成，令市民更早受惠，
但澄清基建債券暫不會與交椅洲人工島項目掛鈎。讓
市民對支持香港長遠發展的項目既有參與感、亦有獲
得感，他強調政府會研究讓散戶都有機會參與認購基
建債券，有關建議預計於2023/24年度向立法會提交。
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香港抗日一家人

學
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用

沈豪傑
學研社成員、元朗區議會主席

沙頭角對居於市區的人
來說，是偏遠鄉郊和神秘
的邊境。在這片土地
上，有一間大屋靜靜地
藏於山野之間，過去沒有

多少人知道它的存在。大屋曾
經因為日久失修而變得破舊，但陳
舊的裝潢，卻彷彿在低聲訴說着它
的往事。這間屋，便是「羅家大
屋」。這裏居住過的羅氏一家，為
了保家衛國，有過一段可歌可泣的
故事。

這間大屋是羅氏祖先於1930年
建造，他們原是巴拿馬的華僑，回
流香港後，為了讓子孫有較好的生

活環境，遂建造了這間大屋。不久
之後，日本發動侵華戰爭，羅氏兄
弟都積極參與抗日工作，五子羅汝
澄投奔內地加入了廣東人民抗日游
擊隊。1941年，太平洋戰爭爆發，
日本侵華部隊從中國內地南下攻入
香港，駐港英軍無力抗擊，只抵抗
了18日便宣布投降，時任港督楊慕
琦成為階下囚。在這危急關頭，中
共中央以羅汝澄作嚮導，派遣武工
隊進入新界。羅汝澄回到香港後，
跟他的兄弟會合共同組織自衛隊，
與土匪和日軍抗衡，後來他們更成
為東江縱隊港九獨立大隊的骨幹成
員。除了家中的男丁之外，羅氏的

女兒和她們的丈夫都加入了抗日的
行列，全家共有11人參加了港九獨
立大隊，被後世稱為「香港抗日一
家人」。

現時羅家大屋已改建為「香港
沙頭角抗戰紀念館」，館內展覽分
為港九大隊抗戰歷史和羅家的事跡
兩個主題，公眾和學校可以透過網
上預約到館內參觀。除羅家大屋之
外，港九新界各地都遍布與抗戰有
關的歷史建築，筆者建議特區政府
把這些歷史建築串連起來，打造一
條香港抗戰文物徑，讓青年人了解
這段歷史，加強他們對國家的認同
感，建立正確的歷史觀。

■財爺指示金管局及積金局研究以強積金購買綠色債券及基建債券。

財政預算支援企業措施
■寬減2022/23年度100%的利得稅，上限為6,000元
■寬減2023/24年度首兩季非住宅物業差餉，每季上
限1,000元

■寬減合資格政府處所 / 短期租約及豁免書50%租金
和費用，為期六個月

■「中小企融資擔保計劃」各擔保產品申請期延長九
個月至2024年3月

■4月起向合資格客運營辦商和持牌旅行代理商提供
百分百貸款擔保

■延長「旅行社鼓勵計劃」三個月至2023年6月
■向「旅行社資訊科技發展配對基金計劃」注資
3,000萬元

撥一定比例債券 提供多一個選擇

強積金擬增投資綠債

銀債加碼 至少發500億




